



Campus Comitán

Licenciatura de medicina humana

**TEMA: PLANIFICACION Y GESTION
SANITARIA.**

Nombre de alumno:

Cesar Enrique Utrilla Domínguez

Grado y Grupo: 1 A

Materia:

SALUD PÚBLICA

Nombre del profesor:

CECILIO CULEBRO

De las tantas y la variedad de definiciones que se han realizado acerca de la planificación sanitaria, hay dos conceptos que están entre los mas citados son-

El primero es el de Pineault y Daceluty, dice que es; “el proceso formalizado para escoger, organizar y evaluar las actividades mas eficaces para satisfacer las necesidades de salud de una determinada comunidad, teniendo en cuenta los recursos disponibles”.

Luego tenemos el concepto que nos proporcionó la OMS, ya que esta define la planificación sanitaria como:

“el proceso ordenado de definir problemas de salud, identificar necesidades no satisfechas y el estudio de los recursos para establecer objetivos prioritarios que sean realistas, y factibles y proyectar acciones administrativas (OMS, 1997).

Así podemos analizar ambos conceptos por lo que se puede concluir con tres elementos comunes; una población con necesidades de salud, los recursos disponibles y las acciones que se han de realizar para utilizar esos recursos de forma óptima, así de tal manera que satisfagan las necesidades de la población.

Con la gestión sanitaria, que es la calidad en los servicios;

Si bien hemos comentado que todo debe gestionarse, las actividades no son menos, y puesto que estamos tratando de gestión sanitaria, tendremos que centrar nuestras ideas y esfuerzos en este tema. Para poder recorrer cualquier camino, lo primero que tenemos que tener muy claro es hacia dónde queremos llegar, para poder plantear, en un futuro no muy lejano, por dónde y cómo queremos ir. Es decir, cuál es el objetivo de nuestra inmediata gestión. La gestión sanitaria como tal, es algo excesivamente amplio, pero desde el punto de vista de un Ministro de Sanidad, su principal objetivo podría ser que todo el mundo tenga accesibilidad a un sistema sanitario público, con el mayor número de prestaciones sanitarias posibles, en el menor tiempo de respuesta posible, y al menor coste (impuestos) para el usuario potencial y real. Esto sería así si la organización a gestionar fuera la sanidad de un país, pero no será nuestro caso por ahora y

aunque fuera así, tendríamos que conseguir gestionar las partes para poder llegar a conseguir el todo. La gestión sanitaria es el área del sistema sanitario que se encarga de la gestión empresarial, gestión documental y promoción de todas las actividades que se realizan en las organizaciones que prestan servicios sanitarios, ya sean hospitales, centros de salud, funcionarios profesionales y servicios de salud pública.

Referencias bibliográficas

<https://www.gestion-sanitaria.com/2-gestion-sanitaria-calidad-servicios.html>

<https://www.universidadviu.com/es/actualidad/nuestros-expertos/planificacion-sanitaria-definicion-y-fases>;